

議会報告会での意見・要望等 (分類4であり、類似のものは集約)

○議会報告会に関すること

- ・参加者が節度を守り、喧嘩腰でなく、まちのことを考え発言され、また、参加者同士の活発な意見交換もあり、有意義だった。議員も大牟田市を少しでも発展させたいという思いからか、真摯に耳を傾けようとする姿勢に感心した。そのような議会報告会は勉強にもなるので、また、参加したいと思う。【総福、労福、吉野】
- ・報告者の話し方がゆっくりと丁寧だったので、理解しやすかった。【手鎌】
- ・発言内容を聞き取りやすくするために、必要に応じてマイクの音量調整をしてほしい。【手鎌】
- ・議会報告会の名称を「議会懇談会」にしてはどうか。【手鎌】
- ・質問に対して「行政より、そのように聞いている。」との回答が多かったが、議員はその都度確認をしないのか。また、回答については、もう少し細かいことも聞きたい。【駿馬、大正小】
- ・議会報告会の周知は広報紙やインターネットなどで行われているが、若年層へのさらなる周知を検討してほしい。【駿馬】
- ・市民意見に対しては、「もち帰って検討する」のではなく、活動の経過を話すようにしてほしい。【勝立】
- ・議会報告会では、報告は議員がするのではなく行政がするほうがいい。【駿馬】
- ・議会報告会の参加者を多くするために、駐車場確保の観点から議会関係者の移動にマイクロバスを検討してはどうか。【大正小】

○議会・議員の姿勢や取り組みに関すること

- ・市民の意見を極力取りこぼさず議論して、行政のチェック機能を十分果たし、市の発展のために頑張してほしい。【三池、労福】
- ・議会報告会での意見・要望については、その実現に向けて努力し、大牟田市全体の活性化に注力してほしい。【大正小、三川】
- ・議会改革の取り組みは軌道に乗ってきていると思う。これからも会派を超えて議会が一枚岩となり、市長に物言う議会であってほしい。【総福】
- ・議場の傍聴席からは議員が見えないので、直接見えるようにしてほしい。【手鎌】
- ・議会に出席しない議員がいるようだが、こういう場合はペナルティーをつけるべ

きだ。【勝立】

- ・議員の活動状況を知りたいが、インターネットを利用している議員が少ないので、インターネットの活用を積極的に推進してほしい。【吉野】

○議員定数に関すること

- ・来年の統一地方選挙において、議員定数はどうするのか。【勝立】
- ・議員定数の削減論は、安易過ぎると思う。【勝立】
- ・議員定数の削減を考慮してほしい。【勝立】
- ・高齢者にとっては、年金は下がる一方、消費税や電気料、ガソリン代などは上がり生活が苦しくなっている。議員定数は1校区1名でいいのではないか。議会も定数を減らすなど、身を切る努力をしてほしい。【総福】
- ・議員定数については、広く市民意見を聴き、反映させていく上で、現行でいいと思う。【勝立】
- ・議員数が減ると広く民意を吸い上げての議論ができなくなると思うので、定数削減はしなくていいと思う。【三池】

○三川坑跡に関すること

- ・三川坑跡の保存・活用については、木造建築物耐震設計の修復工事の専門家から提言書も出ているので、議会としても検討してほしい。【駿馬】
- ・三川坑跡の保存・活用については、不要論や修復論などいろいろな考え方がある中で、答申にあるように「三川坑の歴史を残すとはどういうことか」ということを価値や費用面等の視点で議論をしてほしい。【駿馬】
- ・三川坑跡については、保存が必要という意見、不要という意見があるので、それらを開陳して調整する場を議会としては設けてほしい。また、保存・活用に関する基本計画策定の際には、議会もきちんと関与してほしい。【駿馬、三川】

○その他

- ・後期基本計画第2期実施計画の実施率や進捗状況について、議会として把握してほしい。【駿馬】
- ・議会報告会では手話通訳や要約筆記をしていただきありがたい。近い将来、これ

が当たり前になってくることを期待する。【総福】

- ・町内公民館や隣組の加入世帯が減少してきているため、行政は転入してきた人、特にアパートやマンションに入居する人に、町内公民館や隣組に加入するよう働きかけをしてほしい。また、若い世帯の公民館未加入世帯や市職員の強制加入について検討してほしい。議員も自分が住む地域でいいと思うので、協力してほしい。【三池、大正小】
- ・26年4月に開校する宅峰中学校では、自転車通学ができるのは部活をしている生徒のみと右京・船津・延命中学校再編協議会で決まった。みなと校区から再編後の新校舎となる現在の延命中学校までは3km以上の距離があり、その距離を生徒が8kgの荷物を持って通学するのは大変である。協議会に変更を申し出ても叶わなかった。自転車通学を議会からも要望してほしい。【三川】
- ・吉野小学校では6月に校区教育環境評議会があり、通学路の安全確保について危険個所の改善などの要望がたくさん出る。その会議に市議会からも出席してほしい。【吉野】
- ・年金収入は減るのに消費税や市税・保険料等が上がって苦しい生活をしているため、議会としては、税金の値上げに反対してほしい。【吉野】
- ・エアコン設置については、一日も早く整備されるよう議会としてのさらなる取り組みをお願いしたい。【労福、吉野】
- ・人口減少が危惧されているが、若者が地元にとどまり、働けるように、議会としても尽力してほしい。【勝立】
- ・高齢化社会の問題や課題については、議会でもさらに学習し、力を入れて取り組んでほしい。【総福】
- ・地域で行う防災訓練については、その地域に住む議員はもっと積極的に参加して、市民に指導してほしい。【三池】
- ・昨年度の議会報告会での意見に対する対応報告で、堂面川の高潮対策については「県の管轄」という報告であったが、他人事のように聞こえる。もっと危機意識を持って取り組んでほしい。【手鎌】

上記の意見・要望等につきましては、議員で供覧を行うとともに、今後の議会活動の参考にします。